

Gehalt: Frauen zahlen drauf

Steiermark – Um 32 Prozent weniger Einkommen

1379 Euro brutto verdient eine Frau durchschnittlich in der Steiermark, ein Mann jedoch 2328 Euro. Somit bekommen Frauen um 32 Prozent weniger Gehalt. Das ergab die jüngste Auswertung der Lohnsteuerdaten durch die Landesstatistik.

Allerdings zeigen solche Angaben ein verzerrtes Bild: Weil Frauen oft in Teilzeitjobs arbeiten und vielfach auch in generell schlechter entlohnten Sparten rutschen sie automatisch in der Statistik auf ein niedrigeres Niveau.

Diese Unterschiede müssten zusätzlich berücksichtigt werden, um genaue Aussagen zu machen. Martin Mayer, Leiter der Landesstatistik, schätzt, dass aber auch dann Frauen immer noch um rund ein

Sechstel weniger verdienen als Männer.

Unterteilt in Vollzeit- und Teilzeitarbeitsplätze ist diese Diskrepanz noch auffälliger. Trotz Vollzeitarbeitsplatz verdienen Frauen um 23 Prozent weniger als Männer, bei Teilzeit-Jobs sind es 19 Prozent.

Trennt man überhaupt nicht nach Geschlechtern, beträgt das Durchschnittseinkommen in der Steiermark übrigens 1893 Euro brutto monatlich. Damit liegt das Bundesland im österreichweiten Vergleich an sechster Stelle. Am meisten verdienen Arbeitnehmer in Wien, nämlich 2132 Euro brutto, am wenigsten in Tirol (1758 Euro).